
よりよい教育環境づくりアンケート【自由記述】 

回答ありがとうございました 

 

毎年、各家庭に印刷配布していた「よりよい教育環境づくりアンケート」を、今年はウェブ上での回答

としました。全家庭の３分の２程の皆様がご回答いただきました。家事やお仕事の合間にご回答くださり

感謝しております。 

またその中で、自由記述欄には、教職員の多忙化解消に向けた労いや、日々子どもたちと向き合う教師

への温かいお言葉を数多くいただきました。我々、学校で働く者にとって、こうした励ましは本当に嬉し

く、活力となり、伸びる糧となります。本当にありがとうございました。 

 

以下に、自由記述欄にいただいたご意見と学校からの対応等に関するコメントを記載します（赤文字は

学校からのコメント）。 

 

 いつも熱心にご指導頂き、ありがとうございます。 

 いつもありがとうございます。子どもの習い事や学童のお迎えで放課後学校に行くことが多いので

すが、先生方々が遅くまで残ってるとありがたいと思う一方で心配になります。やらなくても良いこ

との見直しはどんどんやっていただいて先生方もプライベートを大切にされてください。  

 いつも熱心で細やかなご指導ありがとうございます。働き方改革で、色々な行事が削られるのは少し

寂しい気もしますが、先生と子供達がより良い環境で過ごせるためなら仕方ないとも思います。今後

もよろしくお願いします。 

 とても良くして頂いてますが、もう少し厳しく言って頂いてもよいと思ってます。保護者の目とか体

罰とか言われ、その辺りは難しいかもですが‥。先生達が甘く見られているようで、大変なのに報わ

れてない気がします。いつも、ありがとうございます。  

 小学校という環境に慣れるか不安でしたが、とても楽しく通っているようです。担任の〇〇先生のご

指導に、とても感謝しております。  

 最後に、我が家は一人っ子なので今回卒業を迎え親子で旭小を去ることになります。旭小での 6 年

間は、マンモス校ならではの大変さもありましたがその分素晴らしさも大きく感じ、感動の多い 6年

間でした。ありがとうございました。 

 ４年生になってから４クラスに戻ったせいか、授業も受けやすく、先生とも身近にふれあうことがで

きるようになって大変喜んでいます。 

 働き方改革大賛成です！先生たちの負担を減らして、これからも子どもたちと向き合えるようにお

願いします。 

 いつも忙しい中を子どもたちの為に尽力していただき、本当に感謝しています。ありがとうございま

す。 

 本当に大変な職業だと思いますがいつも子ども達のためにありがとうございます。先生達を尊敬し

ています。これからも宜しくお願い致します。  

 子どもたちだけではなく、保護者までも丁寧な指導をしていただいて、申し訳ないような、反省しな

ければ、という気持ちです。ありがとうございます。 

 いつも、温かく見守っていただき、とても感謝しています。 

 年間の授業時間数が決まっている中、地域や PTA 行事も組み込んであり、対応される先生方に頭が

下がります。 

 毎日、楽しそうに登校して、帰って来てからも、友達や先生や出来事などをいろいろ話してくれます。



明るい学校だと思います。 

本年度の教育活動について振り返りを十分に行い、改善すべきところは改善し、今後も「学校楽しか！」

と言ってくれる子どもたちを育てるため、尽力していきます。 

【行事】 

 PTA の親子ふれあい授業（親子でレクみたいなのをするイベント）は、なくしても良い。 午前中、

もしくは一日休みをとって、親子で過ごすのは 1時間。意味あるのかどうなのか。共働きの家庭はそ

うそう休めない。 平日一日休みとるなら昼で下校させて欲しい。そうしたら親子で遊びに行けます。

それがよりふれあえます。 

 ふれあいレクや母親オリンピックへの参加など見直したらいかがでしょうか？家族形態も様々です

し、母オリは決して子どもの為の行事とはおもえません。仕事の休みの都合がつかず、たった 1時間

のレク参加が、子どもが 1人で一日過ごす日を増やしてます。 

 親子レクレーションは、しめ縄づくり、もちつきは学年行事としてやっていいが、他の学年はなくて

もいいと思う。他県の学校などの動向を見て、という部分もあるかとは思いますが、全国的に大変な

状況になってきていますので、よければ可能な範囲で、先手を打った柔軟な対応を是非ともお願いい

たします。 

 ＰＴＡの親子レクレーション、役員の皆さん、準備から当日までよくしていただいてとても感謝して

います。時間もとるし、役員さんも大変なので、なくしても良いのではないかと、思います。 

 6年生の感謝祭ですが、感謝祭というには「感謝」という意識が伝わりにくく、目立つ子と 1回も出

ない子がいたり、お楽しみ発表会という感じで終わってしまったので、面白かったのですが残念な気

持ちも残りました。子どもたちだけの企画だったかとは思いますが、せっかく時間を割いて計画して

いただけるなら、合唱や合奏やソーラン節など、親が見たいものを披露してもらったり、親の似顔絵

や、先生への感謝の言葉や、そういったものが企画できると更に良いのではないかと思いました。軽

食については、暖かい飲み物やスープなどだけでも用意して貰えたら、事前に案内してもらえたら各

自軽食持ってきてくれると思います。 

 授業参観の時間帯を午後からとかに変えてほしい。 

 授業参観や保護者が参観できる集会、催しなどは早い時間(１時間目や２時間目)に行って欲しいと

思っています。仕事をしているといつも休めません せめて朝イチの早い時間ならば遅れて出社する

事が出来るので是非ともご検討頂きたい事柄です。よろしくお願いします。 

親子レクについては現在ＰＴＡ企画委員会・運営委員会・職員会議などで検討を重ねております。授業

参観については、次年度も午前中に行うことが基本になると思います。午後は５時間目、６時間目しかな

く、低学年は５時間で下校します。 

 

【アンケート】 

 また、このようなアンケート形式のマチコミを定期的にしていただけると、日頃先生方と接点の少な

い親御さんも学校が身近になるので良いと思います。親子レクのアンケートにも是非活用して欲し

いです！ 

 マチコミを利用したアンケートで十分。 ワードで原稿を作り、家庭数分か児童数分かを印刷して、

封筒に入れて、チェックし回収して、集計してを考えるとインターネットを使った方がいいに決まっ

ている。こういうことは、今後もっと改革していって欲しい。 

ウェブ上でご意見をいただくことで、比較的簡単にスピーディなレスポンスを得ることができます。次

年度も学校と保護者が繋がり、学校教育・家庭教育を向上させていくためのツールとしていきたいと思い

ます。 



 

【安全】 

 特に中学年位の児童の交通ルールが悪い。 

 登下校時、遊水池の前に車を停めたり、正門前で停めたり迷惑になることもあるのでやめてほしい。 

 下校時、遊水池行く方の門に先生方が 1人でも立って頂けるともっと安全になるのでは。 

 生徒が急に出てきて危なかった時があった。 

 登校時に車で送ってこられるところがありますが、体調不良等はしかたないと思いますが、毎日のよ

うに送ってこられるのはどうかと思います。雨の日でも登校指導されている交通指導員さんに申し

訳ないです。 

児童の命に関わることです。交通マナーの指導は徹底していきたいと思います。また、下校時の南門前

については交通指導員の方々に依頼をしているところです。 

送迎に関して、正門前に駐車されたり、正門から入って児童を降車させたりしている保護者の方を散見

します。送迎は特別な事情以外「遊水地」でのみお願い致します。正門は来客や配送業者、病気の方、身

体の不自由な方等の駐車スペースです。お子様は徒歩で登校させましょう。 

 

【学習】 

 子供たちの学力が中々上がらない事に少し不安を覚えます。校区内の公立中学の学力もあまり高く

ないと聞きます。科目も増えているので、一部の PTA行事(例えば親子レク等)の見直しで、授業時間

の確保が必要なのかもしれません。また、担任の先生の宿題の量(少なすぎる)ややらせ方に疑問を持

ってしまうような場合もあります。これからの小学校での学力向上策に期待致します。  

 学校内の学習環境、生活環境も良く、とても充実した学校生活を送れていると思います。休み時間に

分からなかったところを質問すると、丁寧に答えていただいているようで、塾など利用する必要もな

く学習できています。ありがとうございます。 

 通級指導教室ができることを希望しています。 

 色々な取り組みが全国的にも早くていいと思います。エアコン設置やタブレット授業など・・・。 

 通知表を、二学期制にするなら授業も二学期にしないと意味がない何も考えていない証拠。 

次年度からの成績 2期制は市内小学校 8校の中で旭小学校が唯一先進的に取り組むこととなりました。

一番の目的は「教師が子どもと向き合う時間と授業づくりの時間を確保するため」です。学期の変更（2

学期制→3学期制）は、現在の条例上できませんので、成績を前後期と分けて評価します。今できる最善

の改革と考えております。大小の改革を通し、授業改善、授業力の向上、学校運営の改善等を進め、児童

の学力向上や地域との連携に努めていきたいと思います。 

 

【新型コロナ関連】 

 タイムリーなアンケートなので、主旨とは若干それてしまうかもしれませんが…、新型コロナウイル

スについて、学校でも色々と協議されているかとは思いますが、特にお別れ集会、卒業・入学式、そ

して運動会(練習～本番)など、沢山の生徒や大人が集まる行事などについて、どう対応されるか非常

に気になっております。 

現在、県や市の指示を受け対応中です。まだまだ先が見えませんが、その時にできる対策を今後も継続

していきたいと思っています。 

 

令和２年３月１９日 

鳥栖市立旭小学校 


